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3e trimestre 2018 
 
Leçon 4 

LES PREMIERS DIRIGANTS DE L’EGLISE 
 
Sabbat  après-midi 21 juillet 2018 
 Lorsque le Christ sur la croix s’écria : « Tout est accompli », le 
voile du temple fut déchiré en deux. Ce voile était significatif pour la 
nation juive. Il était fait d’un matériau des plus coûteux, de pourpre et 
d’or, il  était d’une grande longueur et d’une grande largeur. Au moment 
où le Christ expira, il y avait des témoins dans le temple qui observèrent 
le matériau fort et lourd déchiré par des mains invisibles de haut en bas. 
Cet acte signifiait pour l’univers céleste, et pour un monde corrompu 
par le péché, qu’une nouvelle voie vivante avait été ouverte pour la race 
déchue, que toutes les offrandes sacrificielles avaient trouvé leur fin 
dans cette seule grande offrande du Fils de Dieu. Celui qui était 
jusqu’alors demeuré dans le temple fait de mains d’hommes, s’en était 
allé pour ne plus jamais lui faire la grâce de Sa présence.  
                                                               The Signs of the Times, Dec. 8, 1898. 
 
 
 La gloire cachée du lieu très saint devait être révélée par le 
Christ. Il avait souffert la mort pour chaque homme, et par cette 
offrande les enfants des hommes pourraient devenir  des enfants de 
Dieu. Le visage dévoilé, contemplant comme dans un miroir la gloire du 
Seigneur, les croyants en Christ seraient transfigurés en la même image, 
de gloire en gloire (voir 2 Corinthiens 3.18 NBS). Le propitiatoire sur 
lequel reposait la gloire de Dieu dans le lieu très saint, a été  rendu 
accessible pour tous ceux qui acceptent le Christ comme propitiation 
pour leurs péchés : et par son intermédiaire, ils entrent en fraternité 
avec Dieu. Le voile est déchiré, le mur de séparation est  abattu, les 
ordonnances écrites annulées. En vertu de son sang l'inimitié est abolie. 
Par la foi en Christ, Juifs et Gentils peuvent se nourrir d’un pain vivant.  
                                        The SDA Bible Commentary, vol. 5, p. 1109;  
                                           Commentaire d'Ellen White sur Matthieu 27.51. 

 
 Personne ne peut confesser le Christ, à moins que le Christ 
n’habite en lui. On ne peut donner ce que l’on n’a pas reçu. On peut 
disserter avec éloquence sur des doctrines, on peut même répéter les 
paroles du Christ ; mais on ne le confesse vraiment que si l’on possède 
un caractère doux et aimant comme le sien. Être animé d’un esprit 
contraire au sien, c’est le renier, quelque religion que l’on professe. 
 (...) Le Sauveur dit aux disciples de ne pas espérer voir cesser 
l’inimitié du monde contre l’Évangile. Il dit : « Je ne suis pas venu 
apporter la paix, mais l’épée. » Ce n’est pas l’Évangile qui est la cause de 
la guerre, mais l’antagonisme qu’il rencontre.  
                                    The Desire of Ages, p. 357 ; Jésus-Christ, p. 348, 349.  
 
 
 
Dimanche 22 juillet 2018     
 
Nomination des septs 
 L’Église primitive se composait de nombreuses classes de gens de 
nationalités différentes. Au moment de l’effusion du Saint-Esprit, le jour 
de la Pentecôte, « il y avait en séjour à Jérusalem des Juifs, hommes 
pieux, de toutes les nations qui sont sous le ciel ». (Actes 2.5.) Parmi 
ceux qui professaient la religion israélite et qui s’étaient rassemblés à 
Jérusalem, il s’en trouvait qu’on nommait couramment les Grecs ou 
Hellénistes. Entre eux et les Juifs de Palestine régnaient depuis 
longtemps de la défiance et même de la haine. 
 Mais ceux qui avaient été convertis, grâce aux efforts des 
apôtres, étaient unis par l’amour chrétien. Les préventions d’autrefois 
avaient fait place à l’harmonie et à la concorde. Toutefois Satan savait 
que tant que cette union durerait, il serait impuissant à freiner les 
progrès de l’Évangile. C’est pourquoi il chercha à tirer profit de leurs 
anciens préjugés, dans l’espoir d’introduire dans l’Église des éléments 
de discorde.  
                   The Acts of the Apostles, p. 87; Conquérants pacifiques, p. 77. 
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 Le Saint-Esprit suggéra un système qui permettrait aux apôtres 
d’être déchargés de la tâche qui consistait à faire la distribution des 
secours aux pauvres et dispensés d’autres charges semblables, afin 
qu’ils puissent consacrer leur temps à annoncer le Christ. « Les douze 
apôtres réunirent alors tout le groupe des disciples et leur dirent : Il ne 
serait pas juste que nous cessions de prêcher la parole de Dieu pour 
nous occuper des repas. C’est pourquoi, frères, choisissez parmi vous 
sept hommes de bonne réputation, remplis du Saint-Esprit et de 
sagesse, et nous les chargerons de ce travail. Nous pourrons ainsi 
continuer à donner tout notre temps à la prière et à la tâche de la 
prédication. » (Actes 6.2-4.)  
 L’Église choisit donc sept hommes pleins de foi, ayant la sagesse 
de l’Esprit de Dieu, afin qu’ils remplissent cette fonction dans l’œuvre du 
Seigneur. On choisit en premier Étienne qui était Juif de naissance, mais 
qui parlait le grec et connaissait bien les us et coutumes des Grecs. C’est 
pourquoi on estima qu’il était le mieux à même de diriger et de 
superviser la distribution des fonds destinés aux veuves, aux orphelins 
et aux vrais pauvres. Ce choix fut approuvé de tous, et le 
mécontentement et les murmures cessèrent.  
                                                              The Story of Redemption, p. 259, 260; 
                                                           L'Histoire de la rédemption, p. 267, 268. 
 
 
 Les rumeurs qui sont propagées, détruisent souvent l'unité des 
frères. Il y a ceux qui sont en alerte, avec les oreilles et l'esprit ouverts 
pour capter les scandales qui circulent. Ils recueillent les petits incidents, 
qui sont peut-être des bagatelles, mais qui se répètent et sont exagérés 
jusqu'à ce qu'un homme apparaisse comme coupable pour une parole. 
(…) Ces cancaniers font l’œuvre du diable avec une fidélité surprenante, 
sans se rendre compte à quel point leur conduite est détestable pour 
Dieu. S'ils utilisaient la moitié de l'énergie et de l'acharnement qu'ils 
consacrent à cette œuvre impie pour examiner leur propre cœur, ils 
trouveraient tant à faire pour purifier leur âme des impuretés qu'ils 
n'auraient pas le temps ni l'envie de censurer leurs frères, et ils ne 
tomberaient pas sous le pouvoir de cette tentation. La porte de l'esprit 
devrait rester fermée contre les « on dit » ou « j'ai entendu ». … Nous 

devons cultiver cet esprit de mansuétude et d'amour qui caractérisait 
notre Maître : un amour qui ne pense pas le mal et qui ne s'irrite pas 
facilement.  
                                                   The SDA Bible Commentary, vol. 3, p. 1163; 
                                    Commentaire d'Ellen White sur Proverbes 26.20-22. 
 
 
Lundi 23 juillet 2018     
 
Le ministère d’Etienne 
 Étienne jouait un rôle très actif dans la cause de Dieu et faisait 
part de sa foi avec courage. « Quelques hommes s’opposèrent alors à 
lui : c’étaient d’une part des membres de la synagogue dite des ‘Esclaves 
libérés’, qui comprenaient des Juifs de Cyrène et d’Alexandrie, et d’autre 
part des Juifs de Cilicie et de la province d’Asie. Ils se mirent à discuter 
avec Étienne. Mais ils ne pouvaient pas lui résister, car il parlait avec la 
sagesse que lui donnait l’Esprit Saint. » (Actes 6.9, 10.) Ces élèves des 
grands rabbins croyaient qu’au cours d’un débat public, ils battraient 
Étienne sur toute la ligne, à cause de sa soi-disant ignorance. En fait, 
Étienne ne parla pas seulement sous l’influence du Saint-Esprit, mais il 
démontra devant la vaste assistance qu’il était également versé en 
matière de prophéties et sur toutes les questions concernant la loi. Il 
défendit avec compétence les vérités qu’il prêchait et confondit 
totalement ses adversaires.  
 En constatant la merveilleuse puissance qui accompagnait la 
prédication d’Étienne, les prêtres et les chefs de la nation furent remplis 
d’une haine farouche, et au lieu de reconnaître le bien-fondé de ses 
arguments, ils décidèrent de le réduire au silence en le faisant mourir. 
The Story of Redemption, p. 262 ; L'Histoire de la rédemption, p. 270. 
 

En tout temps, les messagers choisis par Dieu ont été méprisés et 
persécutés ; mais leurs afflictions ont contribué à répandre la 
connaissance de Dieu. Chaque disciple du Christ doit entrer dans les 
rangs et accomplir la même œuvre, sachant que ses ennemis ne 
peuvent rien contre la vérité mais que tout ce qu’ils feront tournera en 
faveur de celle-ci. Dieu désire que cette vérité soit mise en évidence, 
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qu’elle soit examinée et discutée, malgré le mépris dont on l’accable. 
Les esprits doivent être remués. Tous les efforts qui sont faits dans le 
but de restreindre la liberté de conscience sont des moyens dont Dieu 
se sert pour éveiller les esprits, qui, autrement, sommeilleraient.         
Thoughts From the Mount of Blessing, p. 33; Heureux ceux qui, p. 34. 
 
 
 Lorsqu'une nouvelle vérité est présentée à l’Église, il peut être 
dangereux de ne pas en faire cas. Si vous refusez d'écouter parce que 
vous avez des préjugés contre le message ou le messager, vous n'en êtes 
pas pour autant excusable devant Dieu. Le fait de condamner ce que 
vous n'avez pas entendu et que vous ne comprenez pas, n'augmentera 
pas votre sagesse aux yeux de ceux qui sont sincères dans leur 
recherche de la vérité. Et c'est folie que de vouloir parler avec mépris de 
ceux que le Seigneur a envoyés avec un message de sa part. Si notre 
jeunesse est désireuse de se préparer au service du Maître, elle doit 
apprendre à connaître la voie du Seigneur et à vivre de toute parole qui 
sort de la bouche de l’Éternel. Il lui faut exclure de sa pensée l'idée que 
toute la vérité a été dévoilée et que le Très-Haut n'a plus d'autres 
lumières à faire briller aux yeux de son peuple. Si elle demeure sur ses 
positions, elle court le danger de dédaigner de précieux joyaux dont 
deviendront possesseurs ceux qui se livrent à une recherche diligente 
dans cette mine de richesses qu'est la Bible.  
                                                 Counsels on Sabbath School Work, p. 32, 33;  
                                                Témoignages sur l’école du sabbat, p. 60, 61. 
 
 
Mardi 14 juillet 2018    
 
Devant le sanhédrin 
 Étienne croyait dans le Dieu d’Abraham, d’Isaac et de Jacob, et il 
mesurait parfaitement les privilèges des Juifs. Cependant, sa foi n’était 
pas étriquée, bien au contraire, et il savait que l’heure était venue où les 
vrais croyants n’adoreraient pas seulement dans des temples faits de 
main d’homme, mais que, dans le monde entier, des hommes 
adoreraient Dieu en esprit et en vérité. Le voile avait été tiré de devant 

les yeux d’Étienne, et il pouvait voir la fin de ce qui avait été aboli par la 
mort du Christ. (…) 
 Quand on questionna Étienne sur la véracité des accusations qui 
pesaient sur lui, il entreprit sa défense d’une voix claire et vibrante qui 
résonna dans la salle du Conseil. En termes qui tinrent l’auditoire sous le 
charme, il rappela l’histoire du peuple élu. Il fit preuve d’une 
connaissance parfaite de l’économie juive et de son interprétation 
spirituelle, rendue désormais manifeste en Christ. Il commença par 
Abraham et retraça l’histoire de génération en génération, en se 
référant aux annales de la nation d’Israël jusqu’à Salomon et en mettant 
en relief les épisodes les plus marquants pour soutenir sa cause.  
 Il affirma sa fidélité à Dieu et à la foi juive, tout en déclarant que 
la loi dans laquelle les Juifs espéraient trouver le salut n’avait pu sauver 
Israël de l’idolâtrie. Il établit un lien entre Jésus-Christ et toute l’histoire 
juive.  
                                                             The Story of Redemption, p. 263, 264;  
                                                         L'Histoire de la rédemption, p. 271, 272. 
       
 
 
 J’ai vu qu’Étienne était un puissant homme de Dieu, suscité 
spécialement pour occuper une place importante dans l’Église. Satan se 
réjouit de sa mort ; car il savait que les disciples perdaient beaucoup par 
sa disparition. Mais le triomphe de Satan fut de courte durée ; car parmi 
ceux qui assistaient à la mort d’Étienne, il en était un à qui Jésus allait se 
révéler. C’était Saul de Tarse. Ce dernier ne prit pas part à la lapidation 
de l’homme de Dieu, mais il consentit à ce qu’on le fasse mourir. (...) 
Mais Dieu est capable d’annuler la puissance du grand adversaire, et de 
libérer ceux qu’il retient captifs. Le Christ avait choisi Saul pour prêcher 
son nom, pour affermir ses disciples dans leur œuvre et remplacer 
Étienne.  
                                               Early Writings, p. 199; Premiers Écrits, p. 198. 
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 Que se réveillent ceux qui sont devenus indifférents et qui 
sommeillent. Nous sommes appelés à être des saints, et nous devons 
nous garder avec soin de donner l’impression que le fait de préserver, 
ou non, les caractéristiques particulières de notre foi, n’a aucune 
importance. Plus que par le passé, demeure pour nous l’obligation 
solennelle de prendre, de façon plus nette, fait et cause pour la vérité et 
la justice. 
 La ligne de démarcation entre ceux qui gardent les 
commandements de Dieu et ceux qui ne les gardent pas doit être 
révélée avec une incontestable clarté. Nous devons honorer Dieu avec 
conscience, et utiliser avec diligence tous les moyens de garder l’alliance 
avec lui, afin de recevoir ses bénédictions, bénédictions qui sont 
essentielles pour des gens qui vont passer par de si sévères épreuves.  
 Donner l’impression que notre foi, notre religion, n’est pas un 
pouvoir dominant dans nos vies, c’est grandement déshonorer Dieu.                  
                       This Day With God, p. 196; Conseils à l’Église, p. 253. 
 
 
Mercredi 25 juillet 2018    
 
Jésus debout à la droite de Dieu 
 Etienne, le premier martyr chrétien, alors qu’il luttait contre les 
principautés et les puissances, contre les esprits méchants dans les lieux 
célestes, s’écriait : « Voici, je vois les cieux ouverts, et le Fils de l’homme 
debout à la droite de Dieu. » (Actes 7.56.) Il lui fut donné de voir le 
Sauveur du monde abaissant sur lui, du haut du ciel, ses regards 
compatissants ; la lumière glorieuse qui émanait du visage du Christ 
enveloppait Étienne d’un tel éclat que ses ennemis eux-mêmes lui 
voyaient un visage resplendissant comme celui d’un ange.  
 Si nous réfléchissions davantage à Christ et au monde céleste, 
nous trouverions un puissant stimulant et un soutien dans les batailles 
du Seigneur. L’orgueil et l’amour du monde perdront leur emprise tandis 
que nous contemplerons les gloires de la patrie meilleure où nous 
serons bientôt. Mis en regard de l’amabilité du Christ, tous les attraits 
de la terre perdront leur valeur.  
          Messages to Young People, p. 113; Messages à la jeunesse, p. 111. 

 Bien qu’arrivé seulement à la moitié de son sermon, (Etienne) 
s’arrêta brusquement. … Le prisonnier lisait son sort sur les visages 
cruels qui se tenaient devant lui, mais il ne faiblit pas. En lui, la peur de 
la mort avait disparu. La rage des prêtres et l’excitation de la foule ne lui 
causaient aucune épouvante. La scène qui se déroulait devant lui 
s’effaçait ; son regard s’était porté sur la vision des portes entr’ouvertes 
du ciel, au travers desquelles il pouvait voir la gloire des cours célestes 
et le Christ, comme s’il venait de se lever de son trône, debout, prêt à 
soutenir son serviteur qui allait souffrir le martyre en Son nom. … 
 Tandis qu’il décrivait la scène glorieuse offerte à ses yeux, ses 
persécuteurs ne purent plus le supporter. Se bouchant les oreilles pour 
ne plus entendre ses paroles, et se mettant à pousser de grands cris, ils 
se jetèrent sur lui d’un seul accord. « Tandis qu'ils le lapidaient, Etienne 
priait en disant : Seigneur Jésus, reçois mon esprit ! Puis il se mit à 
genoux et cria : Seigneur, ne les charge pas de ce péché ! Et, après avoir 
dit cela, il s'endormit dans la mort. » (Actes 7. 57-60) … 
 Le sceau de Dieu sur le visage d’Etienne et ses paroles, qui 
atteignaient l’âme même de ceux qui les entendaient, tout cela 
demeura dans l’esprit des spectateurs et attesta de la véracité de ce 
qu’il avait proclamé.  
                                                                                     Lift Him Up, p. 104. 
 

 

 Si les serviteurs de Dieu gardent fidèlement le dépôt, leur 
récompense sera grande lorsque le Maître leur dira : « Rends compte de 
ton administration. » (Luc 16.2.) Le travail zélé, l’œuvre désintéressée, 
l’effort patient et persévérant seront abondamment récompensés. Jésus 
dira : Je ne vous appelle plus serviteurs, mais amis. Voir Jean 15.15. 
L’approbation du Maître n’est pas donnée en raison de l’étendue du 
travail accompli, mais en raison de la fidélité avec laquelle il a été fait. 
Ce n’est pas le résultat obtenu, mais le mobile qui compte pour Dieu. Il 
apprécie la bonté et la fidélité par-dessus tout.  
                         Gospel Workers, p. 267 ; Le Ministère évangélique, p. 260. 
 



Web page: www.adventverlag.ch/egw/f 5 

Jeudi 26 juillet 2018    
 
La propagation de l’Évangile  

 Cet Ethiopien représente le groupe important de ceux qui ont 
besoin d’être instruits par des missionnaires tels que Philippe, 
missionnaires qui entendront la voix de Dieu et iront là où il les enverra. 
Bien des personnes lisent les saintes Ecritures sans en comprendre le 
véritable sens. Dans le monde entier, des hommes et des femmes 
tournent vers le ciel des regards angoissés. Avec prières et avec larmes, 
ils réclament la lumière, la grâce de l’Esprit. Beaucoup sont sur le seuil 
du royaume des cieux, attendant seulement l’invitation d’y entrer.  

 Un ange conduisit Philippe vers celui qui cherchait la vérité, et 
qui était prêt à la recevoir. Aujourd’hui, les anges conduiront aussi les 
pas des serviteurs de Dieu; le Saint-Esprit sanctifiera leurs paroles, 
purifiera et ennoblira leurs cœurs. 
 Celui qui, conduisit l'évangéliste Philippe vers le ministre 
éthiopien, l'apôtre Pierre vers le centenier romain, Corneille, et la jeune 
fille israélite vers le capitaine syrien, Naaman, envoie aujourd'hui des 
hommes, des femmes, des jeunes gens pour le représenter auprès de 
ceux qui ont besoin des secours et des directives célestes.  
                                                                             Conflict and Courage, p. 332. 
 
 
 Le Seigneur désire que chacun de nous occupe la place qu’il nous 
a désignée. Si nous voulons marcher en toute simplicité et piété et que 
nous faisons confiance au Seigneur comme un jeune enfant a confiance 
en ses parents, Il nous rendra capables d’accomplir l’œuvre qu’Il nous a 
confiée. Si nous recherchons le Seigneur, il travaillera pour nous. … 
 Ce n’est pas nous qui  faisons impression sur les esprits et les 
cœurs. Ce sont les anges de Dieu. Ils voient chaque effort que nous 
faisons, et ils adoucissent les cœurs, éclairent les pensées de ceux pour 
qui nous travaillons, afin qu’une empreinte céleste puisse leur être 
laissée et que les cœurs et les esprits puissent être amenés à voir et à 
comprendre. ...  
 Lorsque vous êtes tentés de vous décourager, souvenez-vous de 
ceci: les anges de Dieu sont tout autour de vous. (...) C’est 

l’enseignement que je m’efforce de transmettre à nos membres. Je 
désire qu’ils comprennent ce qui pourrait être accompli s’ils travaillaient 
selon la volonté du Seigneur.  
                          The Upward Look, p. 130 ; Levez vos yeux en haut, p. 122. 
 
 
 Chacun de nous passe en jugement dans le ciel. Notre caractère 
est pesé dans les balances du sanctuaire. Tous devraient avoir le désir 
de marcher avec humilité et prudence de crainte que, négligeant de 
faire briller leur lumière dans le monde, ils ne soient privés de la grâce 
divine et perdent tout ce qui a le plus de valeur. Toute dissension, toute 
critique malsaine devraient être écartées, tout comme la médisance et 
l’amertume. Mais que l’on chérisse l’amabilité et la compassion les uns 
pour les autres. Ainsi la prière du Christ qui demandait que ses disciples 
soient unis à l’image du Père et du Fils, sera exaucée. L’harmonie et 
l’unité de l’Église sont les lettres de créances qui attestent aux yeux du 
monde que Jésus est le Fils de Dieu. Une conversion authentique 
suscitera toujours un amour authentique pour Jésus et pour tous ceux 
pour lesquels il est mort.     
 Chacun de ceux qui font ce qu’ils peuvent pour Dieu, qui sont 
fidèles et désireux de faire le bien autour d’eux, recevront la 
bénédiction de Dieu sur leurs efforts. (...) Ce n’est pas la taille de 
l’œuvre, mais l’amour avec lequel elle est faite, et le mobile sous-jacent 
à son action, qui déterminent sa valeur. Il y  a une œuvre à accomplir en 
faveur de nos voisins et de ceux que nous fréquentons. (...) Nous 
sommes des soldats du Christ et nous devons veiller, de peur que 
l’ennemi ne prenne l’avantage et soumette à son service des âmes que 
nous aurions pu Lui gagner.  
                                                       Testimonies for the Church, vol. 5, p. 279. 
Vendredi 27 juillet 2018     
 
Pour aller plus loin : 
 
Pour mieux connaître Jésus-Christ, « Se jouer de l’Esprit », p. 246. 


